

## ABSTRAK

### **Aloysius Budom 2016 : Studi Bentuk, Fungsi dan Makna Anyaman Gelang Mentawai (*Letcu*) di Kecamatan Siberut Selatan Kabupaten Kepulauan Mentawai**

Penelitian ini didasari oleh kepedulian penulis tentang minimnya pengetahuan dan informasi tentang bentuk, fungsi, dan makna anyaman *letcu* di Kecamatan Siberut Selatan Kabupaten Kepulauan Mentawai. Penelitian ini bertujuan untuk: Mendeskripsikan 1) bentuk; 2) fungsi; dan, 3) makna anyaman *letcu* Mentawai, agar lebih dikenal oleh masyarakat baik lokal maupun luar.

Jenis penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif. Lokasi Penelitian di Kecamatan Siberut Selatan Kabupaten Kepulauan Mentawai. Subjek penelitian adalah informan yang mengerti tentang objek penelitian dan benda-benda kerajinan anyaman *letcu* yang terdapat di Kecamatan Siberut Selatan Kabupaten Kepulauan Mentawai.

Hasil penelitian, anyaman gelang mentawai (*letcu*) adalah gelang yang terbuat dari bahan rotan dan resam yang berfungsi untuk memenuhi kebutuhan masyarakat mentawai. *Letcu* memiliki variasi bentuk beserta nama diantaranya *letcu tuleuru, letcu sangaruman, ruangaruman, letcu epat ngaruman, letcu ragi, letcu rarangat, letcu takat kabei, letcu lukke gailak*. *Letcu* memiliki fungsi dalam kehidupan mentawai yaitu fungsi fisik (*letcu baklu, letcu bukbuk, letcu omai, letcu balugui, letcu saklat teggek dan letcu lalambit opa*), fungsi untuk keperluan acara ritual adat (*letcu rere dan Lekkau*) dan fungsi perhiasan yaitu *letcu kabei/gelang tangan dan takat kabei/cincin tangan*. Makna *letcu* diambil dari sifat bahan, dimana bahan *letcu* tersebut berasal dari *sasa/rotan* dan *osap/resam* maknanya adalah tajam diluar bersih didalam artinya manusia bekerja keras dan bertahan demi kebaikan dan kelancaran hidup generasinya dan manusia harus memahai sesama manusia dan juga alam artinya saling bergantung maka manusia harus bersatu dan menghargai satu sama lain maupun dengan alam semesta.

Dari hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa *letcu* merupakan kerajinan anyaman khas Mentawai yang memiliki bermacam bentuk dan motif beserta makna yang dalam yang mengikat masyarakat mentawai dengan alam sekitarnya dan dianggap benda yang sacral karna bisa merubah kebiasaan manusia khususnya masyarakat Mentawai.

Kata kunci: Bentuk, Fungsi, dan Makna Anyaman *Letcu* Mentawai.